



SÍNTESIS EJECUTIVA

10 DE ENERO DE 2026



10 DE ENERO 2026

CONGRESO DEL ESTADO

Michoacán debe estar contemplado en la incursión terrestre prevista por el **presidente estadounidense Donald Trump**, considera el diputado local independiente, **Carlos Bautista Tafolla**.

Luego que **Trump** en entrevista con Fox News declaró: “**vamos a empezar ahora a atacar por tierra a los carteles. Los carteles están controlando México**”, el legislador integrante del **Movimiento del Sombrero** considera que Michoacán es uno de los estados que deben ser considerados con esta medida.

Desde la óptica del legislador, la intervención en México del vecino país del norte, “**es con justa razón**”, ya que se está afectando a los estadounidenses con el trasiego de drogas a su país.

<https://www.contramuro.com/carlos-bautista-pide-incluir-a-michoacan-en-incursion-de-trump-a-mexico/>

Frente a la posibilidad de una incursión terrestre en México por parte de Estados Unidos, Carlos Bautista Tafolla, diputado independiente, pide que Michoacán sea considerado en la medida por el gobierno de Donald Trump.

Tras las declaraciones vertidas por el mandatario estadounidense sobre una posible incursión terrestre en México, el diputado local integrante del Movimiento del Sombrero, alza la mano para que Michoacán sea contemplado pues considera que la medida “no se trata de una intervención”, sino “de colaboración frente a un problema que afecta a ambos países”.

<https://www.proceso.com.mx/nacional/estados/2026/1/9/diputado-independiente-pide-incluir-michoacan-en-incursion-terrestre-de-estados-unidos-en-mexico-366197.html>

Michoacán cerró diciembre fuera del grupo de las diez entidades con mayor incidencia de homicidio doloso en el país y se ubicó en el lugar 11 a nivel nacional, de acuerdo con los datos oficiales presentados este jueves en la mañana del pueblo, informó la presidenta de la Junta de Coordinación Política del Congreso del Estado, Fabiola Alanís. La legisladora destacó que este resultado confirma que el Plan Michoacán por la Paz y la Justicia está funcionando, al tratarse de una tendencia sostenida a la baja que permitió al estado salir del llamado “top ten” de violencia homicida, un hecho relevante en el contexto nacional.

<https://www.noventagrados.com.mx/politica/fabiola-alanis-plan-michoacan-da-resultados-historicos-la-entidad-salio-del-top-ten-nacional-de-homicidios.htm>



10 DE ENERO 2026

Con el objetivo de promover la equidad social y fortalecer los vínculos comunitarios, el diputado local **Octavio Ocampo** encabezó una jornada de convivencia y entrega de juguetes para niñas y niños de diversas comunidades de este municipio.

El también presidente de la **Comisión de Bienestar** en el Congreso del Estado subrayó que estas acciones, más allá de su simbolismo, forman parte de una visión integral que pone a la infancia en el centro de la agenda pública para combatir las desigualdades históricas de la región oriente del estado.

<https://atiempo.mx/politica/impulsa-octavio-ocampo-bienestar-infantil-con-entrega-de-juguetes-en-zitacuaro/>

MICHOACÁN

El **Gobierno Municipal de Lázaro Cárdenas** lanzó una invitación abierta a la ciudadanía para asistir al **evento público** que encabezará la presidenta de México, **Claudia Sheinbaum Pardo**, este domingo 11 de enero a las 10:00 de la mañana.

El encuentro se llevará a cabo en la **Unidad Deportiva Municipal**, y está dirigido a familias del municipio y de la región costera que deseen acompañar a la mandataria federal durante su visita.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/invitan-a-familias-de-l%C3%A1zaro-c%C3%A1rdenas-a-evento-p%C3%BAblico-con-sheinbaum-este-domingo>

Este domingo la Presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, visitará el estado de Michoacán para revisar temas relacionados con los Programas para el Bienestar.

Este fin de semana la mandataria mexicana sostendrá una gira de trabajo por Guerrero y Michoacán a propósito de los programas sociales.

<https://www.noventagrados.com.mx/politica/claudia-sheinbaum-visitará-michoacan-para-temas-de-bienestar.htm>

Aunque será la presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo quién brinde mayor información este domingo cuando visite Michoacán por primera vez en 2026, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla adelantó que continuarán con los trabajos de la **ampliación a cuatro carriles de Lázaro Cárdenas a Cuatro Caminos de la autopista Siglo XXI**.

En entrevista con medios de comunicación en la ciudad de Uruapan, el mandatario estatal comentó que algunos de los temas que se van a dar a conocer el 12 de enero en



SÍNTESIS EJECUTIVA



10 DE ENERO 2026

presencia de la mandataria son acerca de la **infraestructura carretera**, y aunque no brindó mayores detalles, dijo que habrá ampliación desde Morelia a Lázaro Cárdenas.
<https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/sheinbaum-anunciara-ampliacion-a-cuatro-carriles-de-la-carretera-lazaro-cardenas-a-cuatro-caminos-27592575>

El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, señaló que la Presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, dará noticias importantes durante su visita a la ciudad de Lázaro Cárdenas este domingo, entre ellos, la ampliación de la autopista Siglo XXI de Lázaro Cárdenas a Cuatro Caminos.

En entrevista con medios de comunicación, el mandatario estatal apuntó que de esta manera la autopista llegará desde Morelia hasta Lázaro Cárdenas con cuatro carriles.
<https://www.informaoriente.com.mx/politica/ampliacion-de-la-siglo-xxi-y-construccion-de-la-autopista-de-la-agroexportacion-noticias-de-sheinbaum-para-michoacan.htm>

Luego de la visita a Ciudad de México con la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo el pasado miércoles, el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, anunció que **habrá noticias sobre la ampliación de la autopista Siglo XXI en el tramo de Lázaro Cárdenas a Cuatro Caminos**.

Este viernes en entrevista con medios de comunicación el funcionario comentó que **pronto habrá autopista a cuatro carriles desde Morelia hasta la zona portuaria**, aunque es una noticia que ampliará la mandataria nacional el próximo domingo 12 de enero cuando arribe al estado.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/tras-visita-con-sheinbaum-bedolla-anuncia-trabajos-de-ampliaci%C3%B3n-en-la-siglo-xxi>

La Fiscalía General de la República y del Estado le cumplimentaron orden de aprehensión a Yesenia N, funcionaria del ayuntamiento de Uruapan, presuntamente vinculada al asesinato de Carlos Manzo.

De acuerdo al Registro Nacional de Detenciones, fue a través de la Unidad de Investigación y Persecución al Narcomenudeo que se logró obtener la orden de aprehensión en contra de quien fuera la secretaria particular de Carlos Manzo y de su viuda y actual presidenta municipal, Grecia Quiroz.

<https://www.quadratin.com.mx/principal/detienen-a-secretaria-particular-de-carlos-manzo/>

Yesenia "N", quien se desempeñó como secretaria particular del alcalde de Uruapan, Carlos Manzo — asesinado el primero de noviembre del 2025—, **fue detenida ayer, 8 de enero**, en el Centro del municipio, según datos del Registro Nacional de Detenciones, consultados este miércoles.



SÍNTESIS EJECUTIVA



10 DE ENERO 2026

De acuerdo con la ficha oficial, el aseguramiento fue realizado por elementos de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC) a las 16:05 horas, **frente al despacho de la Presidencia Municipal**, sobre la calle García Ortiz, a las afueras de la Casa de la Cultura.

Tras su detención, Yesenia "N" fue puesta a disposición de la Fiscalía General del Estado de Michoacán, específicamente ante la Agencia del Ministerio Público adscrita a la Unidad de Investigación y Persecución al Narcomenudeo, donde permanece en calidad de "en traslado".

<https://aristeguinoticias.com/0901/mexico/secretaria-de-carlos-manzo-presuntamente-filtro-informacion-previo-a-su-asesinato-fiscalia-de-michoacan/>

El **Plan Michoacán por la Paz y la Justicia** no ha fracasado, aseguró el titular de la Secretaría de Gobierno, **Raúl Zepeda Villaseñor**.

El funcionario enfatizó que los trabajos interinstitucionales entre los gobiernos Federal y estatal han permitido atender todos los frentes para garantizar la seguridad en Michoacán. Afirmó que, en breve, se registrarán detenciones de objetivos prioritarios vinculados al crimen organizado.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/plan-michoac%C3%A1n-no-ha-fracasado-ra%C3%BAl-zepeda-villase%C3%B1or>

Michoacán cerró el año 2025 con las cifras de **homicidio doloso más bajas de la última década**. De acuerdo con datos oficiales, esta disminución no es fortuita: existe una **correlación directa entre el número de homicidas detenidos y la reducción en los homicidios cometidos**.

La **estrategia de seguridad** implementada muestra avances significativos. En el último año, los homicidios dolosos se redujeron en un **32 por ciento**, pasando de **116 casos en diciembre de 2024** a **79 en diciembre de 2025**. Esta tendencia a la baja es aún más notable si se compara con el inicio de la administración, cuando se registró un pico de **259 casos en octubre de 2021**. En comparación, la reducción acumulada representa una baja del **69.5 por ciento**.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/se-reduce-la-impunidad-en-michoac%C3%A1n>

En el marco del **Plan Michoacán por la Paz y la Justicia**, elementos de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) y Guardia Nacional, en coordinación con autoridades locales, detuvieron a **17 personas** y aseguraron **10 armas de fuego, 221 cartuchos útiles, 12 cargadores, droga y 34 vehículos** en distintos municipios del estado.

De acuerdo con información del Gabinete de Seguridad de México, los operativos se llevaron a cabo en municipios clave como **Aguililla, Apatzingán, Buenavista,**



SÍNTESIS EJECUTIVA



10 DE ENERO 2026

Uruapan, Zamora y Lázaro Cárdenas, donde también se realizaron patrullajes, reconocimientos a pie y visitas a empacadoras e industrias cítricas.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/plan-michoac%C3%A1n-avanza-con-operativos-en-campo-industrias-y-rutas-comerciales>

Después de que en noviembre del año pasado, la presidenta de México Claudia Sheinbaum Pardo aplicara el Plan Michoacán en la entidad, para tener una mayor atención de diversos temas, el presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Transformación (Canacintra), delegación Morelia Aramis Sosa Cedeño expresó que dicha acción ha generado mayor acercamiento con el gobierno federal.

En entrevista para Grupo Marmor, el empresario determinó que esta acción ha tendido precisamente una atención de escucha para los empresarios de la entidad lo que provoca que de nueva cuenta, exista confianza con los niveles de gobierno para poder externar necesidades y problemas que se han venido presentando.

<https://grupomarmor.com.mx/2026/01/09/plan-michoacan-ha-servido-para-tener-mayor-coordinacion-con-el-gobierno-federal-canacintra/>

La Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), a través del Programa Jóvenes Construyendo el Futuro, entregó este día 291 Tarjetas del Bienestar a personas beneficiarias de los municipios de Apatzingán, Churumuco, La Huacana, Múgica, Nahuatzen, Nuevo Urecho, Paracho, Parácuaro, Salvador Escalante, Uruapan, Taretan, Tingambato y Tumbiscatío, como parte de las acciones del Plan Michoacán por la Paz y la Justicia.

La entrega fue encabezada por la titular del Programa Jóvenes Construyendo el Futuro, Iris Valdez Domínguez, y representa un avance concreto en la estrategia de la STPS para impulsar el empleo digno, la inclusión laboral de las y los jóvenes y el bienestar social en el estado.

<https://www.noventagrados.com.mx/politica/secretaria-del-trabajo-entrega-tarjetas-del-bienestar-a-jovenes-aprendices-como-parte-del-plan-michoacan-por-la-paz-y-la-justicia.htm>

Este viernes se efectuó la entrega de tarjetas del Banco del Bienestar a los becarios del programa Jóvenes Construyendo el Futuro a beneficiarios de los municipios de Uruapan, Charapan, Nahuatzen, Salvador Escalante, Taretan y Ziracuaretiro.

En el acto, desarrollado en el municipio de Uruapan, el delegado de los programas del Bienestar en Michoacán, Roberto Pantoja Arzola, exhortó a los beneficiarios a no permitir malos tratos, discriminación, bullying ni ningún tipo de conductas que los hagan sentir incómodos.

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/llaman-a-denunciar-abusos-en-empresas-con-becarios-jovenes-construyendo/>



SÍNTESIS EJECUTIVA



10 DE ENERO 2026

A casi **tres meses del asesinato de Bernardo Bravo Manríquez**, la presidencia de la Asociación de Citricultores del Valle de Apatzingán (ACVA) sigue acéfala; **los dos postulantes que se tenían en un inicio se bajaron** y solo los integrantes podrán designar a la persona que los representará; el Tianguis Limonero sigue en operaciones.

Al respecto, el secretario de Gobierno, Raúl Zepeda Villaseñor, refirió que son los integrantes de la asociación quienes llegan el tiempo para poner al presidente, pero aclaró que esta falta **no ha afectado la operatividad de la asociación que aglutina a mil 800 productos limoneros de los municipios de Apatzingán, Buenavista, Parácuaro, Aguililla, Tepalcatepec y Múgica**.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/tianguis-limonero-opera-sin-presidente-ra%C3%BAl-zepeda>

Con el objetivo de cuidar y brindar asistencia a las y los conductores que transitan por las carreteras de Michoacán, se desplegó el agrupamiento “Guardianes del Camino”, una división de la Guardia Civil que vigilará 15 rutas estratégicas para la prevención y combate al delito, destacó el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla.

Detalló que se trata de una corporación conformada por 240 agentes especializados en seguridad carretera y 800 guardias civiles equipados con cámaras corporales, así como 60 nuevas patrullas con equipo de vigilancia conectado al C5i, para ofrecer auxilio oportuno y mejorar la capacidad de reacción ante cualquier incidencia vial.

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/mas-de-mil-agentes-de-la-gc-seran-guardianes-del-camino-en-michoacan/>

El gobernador **Alfredo Ramírez Bedolla** y la secretaria de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), **Alicia Bárcena García**, acordaron impulsar una certificación obligatoria contra la deforestación para el nuevo **tratado comercial entre México, Estados Unidos y Canadá** (T-MEC).

Tras conocer las acciones implementadas en Michoacán para regular el cambio de uso de suelo por actividades agropecuarias, a través del sistema satelital de vigilancia Guardián Forestal y la certificación voluntaria Pro Forest Avocado, la titular de Semarnat y el mandatario estatal establecieron una ruta de trabajo conjunta para evitar la deforestación de los bosques.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/michoac%C3%A1n-impulsa-sello-cero-deforestaci%C3%B3n-rumbo-al-nuevo-t-mec>

El sector productivo de Michoacán cerró el 2025 con un repunte en su actividad industrial, de acuerdo con cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía



10 DE ENERO 2026

(INEGI) y con el balance presentado por el presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Transformación (CANACINTRA) en Morelia, Aramis Sosa Cedeño.

El dirigente empresarial subrayó que la entidad registró en agosto de 2025 un crecimiento del 21% en la actividad industrial, impulsado principalmente por el sector manufacturero, que alcanzó un incremento superior al 32%, acompañado por la construcción y la minería.

<https://postdata.news/industria-michoacana-cerro-2025-con-repunte-del-21-canacintra/>

La conformación de normas y leyes que permitan integrar una política pública estatal industrial será una de las prioridades del sector durante 2026, afirmó Aramís Sosa Cedeño, presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra) en Morelia.

En entrevista realizada este viernes, en la sede de la Canacintra Morelia, Sosa Cedeño mencionó que actualmente se tienen instrumentos, como el Plan Michoacán por la Paz y la Justicia, que prevén acciones desde las autoridades para incentivar la actividad industrial.

<https://www.quadratin.com.mx/economia/urge-canacintra-leyes-que-incentiven-actividad-industrial-en-michoacan/>

El presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Transformación (CANACINTRA), Aramis Sosa Cedeño, informó que la tasa de informalidad en el sector productivo de Michoacán cerró el 2025 por encima de la media nacional, de acuerdo con cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI).

El dirigente empresarial subrayó que mientras la informalidad en México se ubicó en 55.4% en el tercer trimestre de 2025, en Michoacán alcanzó el 64%, lo que representa un desafío para la competitividad y el desarrollo económico de la entidad.

<https://postdata.news/informalidad-laboral-en-michoacan-alcanza-64-arriba-de-la-media-nacional-canacintra/>

El 50 por ciento de las cabinas del **teleférico en el municipio de Uruapan** comenzarán a circular en el período de prueba, mismo que iniciará el próximo **15 de enero**, de acuerdo con la información que compartieron este viernes las autoridades estatales.

Por su parte, el gobernador de Michoacán, **Alfredo Ramírez Bedolla**, comentó que cuando comience la operación del cablebús en la Perla del Cupatitzio se tomarán en cuenta 40 cabinas de un total de 92, las cuales estarán disponibles a finales de enero, luego de que se realice la certificación correspondiente.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/en-uruapan-40-cabinas-comenzar%C3%A1n-a-circular-tras-per%C3%ADodo-de-prueba>



SÍNTESIS EJECUTIVA



10 DE ENERO 2026

Uruapan será ejemplo nacional en transporte público moderno y seguro, destacó el gobernador de Michoacán, **Alfredo Ramírez Bedolla**, durante su visita a Uruapan **este viernes**.

El mandatario estatal acudió a la estación de transporte **Tata Lázaro** para conocer de primera mano el **sistema de monitoreo y control que opera en las nuevas unidades**, donde destacó que cada camión cuenta con tecnología de punta vinculada a un centro de control y mando, el cual se encuentra **conectado directamente al C5 de la Guardia Civil (GC) del Estado**.

<https://changoonga.com/2026/01/09/michoacan-uruapan-sera-ejemplo-nacional-en-transporte-publico-moderno-y-seguro-bedolla/>

En Uruapan, **200 autobuses del transporte público** de las empresas Tata Lázaro y Colectivos Uruapan cuentan con sistema de videovigilancia, afirmó el gobernador de Michoacán, **Alfredo Ramírez Bedolla**.

Durante su visita a la Perla de Cupatitzio, el funcionario acudió a las estaciones desde donde se vigilan las unidades para evitar que los conductores manejen usando el celular, fumando o distraídos, así como para inhibir hechos violentos y alertar en caso de alguna incidencia.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/en-uruapan-280-autobuses-ya-cuentan-con-c%C3%A1maras-de-vigilancia>

Con la operación de dos centros de control de flota y monitoreo del transporte público en Uruapan, vinculados al C5i de la Secretaría de Seguridad Pública, Michoacán se puso a la vanguardia en el uso de tecnología y sistemas inteligentes para reforzar la seguridad de los usuarios y choferes del sector.

En visita por estos centros conectados en tiempo real a 200 unidades de las cooperativas Tata Lázaro y Colectivos de Uruapan, el gobernador y los secretarios de Desarrollo Urbano y Movilidad, Gladys Butanda Macías y de Seguridad Pública, Antonio Cruz Medina, constataron la funcionalidad del sistema que permite acceder a información operativa como frecuencia, número de usuarios, tiempo de recorrido por vuelta, kilometraje por unidad, entre otros, creando reportes personalizados para cada ruta.

<https://www.noventagrados.com.mx/politica/michoacan-a-la-vanguardia-en-monitoreo-y-seguridad-del-transporte-publico-de-uruapan-bedolla.htm>

Representantes de la Embajada de Canadá en México realizaron una visita de trabajo a Michoacán para participar en una mesa interinstitucional coordinada por la **Secretaría de Turismo de Michoacán (Sectur)**. La reunión tuvo como objetivo fortalecer la cooperación bilateral y construir agendas conjuntas que impulsen el flujo



SÍNTESIS EJECUTIVA



10 DE ENERO 2026

de visitantes canadienses, mercado que destaca por su alta afluencia durante el periodo de noviembre a marzo.

En el encuentro participaron, por parte de la Embajada de Canadá, **Marie-Hélène Jacques**, primera secretaria; **Roberto Guerrero**, oficial del Programa de Seguridad y Preparación, y **Carolina Gómez**, oficial consular. Por la **Secretaría de Relaciones Exteriores** (SRE) asistieron **Marco Antonio García Méndez**, subdirector de Asuntos de Seguridad para América del Norte, y **Yonadab Zacarías**, subdirector de Diplomacia Turística y Conectividad, a quienes se les compartieron las rutas para optimizar la conectividad aérea, con el fin de incrementar el flujo turístico.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/michoac%C3%A1n-y-canad%C3%A1-impulsan-turismo-bilateral-con-nuevas-rutas>

El endurecimiento de las políticas migratorias de Estados Unidos de Norteamérica ha provocado un incremento en las repatriaciones, deportaciones y trasladados de cuerpos de migrantes michoacanos fallecidos en el extranjero, informó el secretario del Migrante, Antonio Soto Sánchez.

El funcionario detalló que actualmente trasladan en promedio el cuerpo de entre siete y ocho migrantes fallecidos al mes, cifra que prácticamente duplica los registros de años anteriores. "Antes eran tres o cuatro casos por mes; ahora estamos casi al doble", señaló.
<https://postdata.news/trasladan-8-migrantes-michoacanos-fallecidos-al-mes-desde-eeuu/>

Durante los últimos meses del 2025, la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH) registró, al menos, cuatro quejas presentadas por integrantes de la comunidad LGBTQI+ en contra de diversas autoridades estatales, relacionadas con presuntas violaciones a sus derechos humanos.

El titular del organismo, Josué Mejía, informó que las inconformidades están dirigidas principalmente contra la Fiscalía General del Estado (FGE) y la Secretaría de Educación en la entidad (SEE).

<https://cambiodemichoacan.com.mx/2026/01/09/en-los-ultimos-meses-del-2025-la-cedh-registro-cuatro-quejas-de-la-comunidad-lgbtqi/>

Alrededor del 60 por ciento de las víctimas de Rosa del Carmen Verduzco Verduzco, mejor conocida como Mamá Rosa, ha sido localizada por las autoridades para ofrecerles seguimiento y acompañamiento desde las autoridades, expuso Víctor Manuel Serrato Lozano, titular de la Comisión Estatal de Atención a Víctimas (Ceav). En entrevista, expresó que aún se tiene alrededor de un 40 por ciento de personas afectadas por las acciones de Mamá Rosa y la operación de su albergue, La Gran Familia, que no ha sido ubicado.

<https://www.quadratin.com.mx/justicia/dan-seguimiento-al-60-de-victimas-de-mama-rosa-ceav/>



10 DE ENERO 2026

El Poder Judicial de Michoacán ha reconocido deficiencias en equipo tecnológico y, sobre todo, en personal dentro de los juzgados, como parte de un diagnóstico interno que se encuentra en su etapa final.

El presidente del Poder Judicial, Hugo Gama Coria, explicó que el principal problema radica en la insuficiencia y distribución del recurso humano, aunque también se han detectado carencias en computadoras y mobiliario que serán renovados mediante una licitación este mes.

<https://grupomarmor.com.mx/2026/01/09/juzgados-y-equipo-tecnologico-del-poder-judicial-de-michoacan-con-deficiencias/>

El Poder Judicial de Michoacán reconoció deficiencias en equipo tecnológico y, sobre todo, en personal dentro de los juzgados, como parte de un diagnóstico interno que se encuentra en su etapa final y que busca identificar áreas críticas en la impartición de justicia.

El presidente del Poder Judicial, Hugo Gama Coria explicó que si bien se han detectado carencias en computadoras y mobiliario, equipos que en muchos casos ya están en el límite de su vida útil y que serán renovados mediante una licitación este mes, el principal problema radica en la insuficiencia y distribución del recurso humano.

<https://postdata.news/poder-judicial-de-michoacan-detecta-carencias-de-personal-y-equipo-durante-diagnostico-interno/>

Hoy Michoacán se encuentra de fiesta por los 51 años del descubrimiento de los santuarios de la Mariposa Monarca en "el alma de México", específicamente en el cerro Pelón en la actual Reserva de la Biosfera en el municipio de Zitácuaro, recordó Roberto Monroy García, titular de la Secretaría de Turismo estatal (Sectur).

El funcionario estatal rememoró que Fred y Norah Urquhart, investigadores canadienses, llevaban décadas estudiando la migración de la monarca mediante el marcado de mariposas en Norteamérica. Ellos demostraron que las monarcas viajan miles de kilómetros desde Canadá y Estados Unidos, pero no sabían exactamente a dónde llegaban en invierno.

<https://www.noventagrados.com.mx/turismo/michoacan-celebra-51-anos-del-descubrimiento-de-los-santuarios-de-la-mariposa-monarca-sectur.htm>

El arzobispo de Morelia, Carlos Garfias Merlos, envió este 8 de enero de 2026 su carta de renuncia al papa León XIV, en cumplimiento del Derecho Canónico, que establece que los obispos deben presentar su dimisión al cumplir 75 años de edad.

La información fue confirmada vía mensaje por su secretario particular, el sacerdote Abraham Barrón, quien precisó que la renuncia fue remitida un día antes de que el prelado alcanzara oficialmente dicha edad.

<https://postdata.news/envia-arzobispo-carlos-garfias-su-renuncia-al-papa-leon-xiv/>



SÍNTESIS EJECUTIVA



10 DE ENERO 2026

POLÍTICA Y PARTIDOS POLÍTICOS

Antonio Toño Soto Sánchez, actual titular de la **Secretaría del Migrante** del estado de Michoacán (Semigrante), exigió ser considerado para asumir una **candidatura** del partido en el que hoy milita, **Morena**, para el **proceso electoral 2026-2027**.

Consultado al respecto en entrevista colectiva, se declaró como un **luchador de izquierda** con más de **tres décadas de trayectoria**, así como un miembro activo del partido guinda, motivo por el cual tendría el **derecho a ser tomado en serio**.

<https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/antonio-soto-exige-ser-contemplado-para-una-candidatura-en-2027-27594291>

El secretario del Migrante en Michoacán, Antonio Soto Sánchez manifestó su interés en participar en el proceso interno de Morena rumbo al 2027, al señalar que es militante del partido y que tiene derecho a ser tomado en cuenta, siempre que exista un procedimiento transparente, equitativo y sin simulaciones.

El exdirigente del PRD en Michoacán, aclaró que, si bien no está solicitando en este momento una candidatura específica, sí busca que Morena garantice reglas claras y piso parejo para quienes aspiren a un cargo de elección popular, evitando prácticas que favorezcan a grupos internos o decisiones unilaterales de las dirigencias.

<https://postdata.news/exige-tono-soto-a-morena-un-proceso-interno-transparente-y-sin-simulaciones-de-cara-al-2027/>

Antonio Soto Sánchez, reconoció públicamente su interés en participar en el **proceso electoral de 2027**, aunque dejó en claro que no se prestará a lo que calificó como **simulaciones en la selección de candidaturas** al interior de los partidos políticos.

Durante una entrevista, **Soto Sánchez** señaló que las **candidaturas** de elección popular no deberían definirse de manera **unilateral** por las dirigencias partidistas, al considerar que las burocracias internas suelen favorecer a perfiles afines, generando **inequidad** entre la militancia.

<https://pcmnoticias.mx/antonio-soto-cuestiona-encuestas-internas-y-exige-procesos-transparentes-para-2027/>

Ante las recientes declaraciones del dirigente estatal del Partido Acción Nacional (PAN), Carlos Quintana Martínez, sobre la posibilidad de buscar alianzas con diversas fuerzas políticas para las elecciones de 2027, el partido Morena en Michoacán expresó



10 DE ENERO 2026

su firme confianza en que el Partido del Trabajo (PT) mantendrá su lealtad a la Cuarta Transformación y rechazará cualquier acercamiento con la derecha.

Las declaraciones de Carlos Quintana Martínez, líder del PAN en Michoacán, surgieron como respuesta a la necesidad de su partido de armar un bloque competitivo. Si bien el panista descartó alianzas con el PRD y Morena, dejó la puerta abierta al diálogo con el PT y el PVEM, argumentando que el PAN está en un proceso de escucha activa de sus militantes y sectores sociales para definir estrategias electorales.

<https://mimorelia.com/noticias/politica/morena-conf%C3%A1a-en-que-pt-se-negar%C3%A1-a-aliarse-con-pan-rumbo-a-2027>

Morena Michoacán celebró los avances históricos que el estado ha logrado en materia de seguridad al cierre del cuarto año de gobierno, destacando que la percepción mediática de caos no coincide con la realidad estadística de la violencia, y que Michoacán hoy se encuentra en su mejor momento de seguridad en al menos una década.

El dirigente estatal de Morena, Jesús Mora, señaló en comunicado de prensa que los datos presentados por la Fiscalía General del Estado y el Gobierno del Estado son claros y no admiten doble lectura: la violencia ha disminuido, los homicidios y delitos de alto impacto van a la baja, y hoy se investiga, se detiene y se judicializa más que antes.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/michoacan-en-su-mejor-momento-de-seguridad-en-10-anos-jesus-mora/>

Jesús Mora González, líder de Morena en Michoacán, informó que el partido iniciará el próximo 18 de enero con la reposición de aproximadamente 250 asambleas seccionales que no pudieron instalarse o llevarse a cabo correctamente durante el 2025.

Señaló que estas reposiciones se deben a "diversas circunstancias" que impidieron la instalación debida de los comités en esas secciones. En entrevista dijo que el proceso se llevará a cabo en un acto de "madurez política" para asegurar la transparencia.

<https://www.informaoriente.com.mx/politica/jesus-mora-gonzalez-anuncia-reposicion-de-250-asambleas-seccionales-de-morena-en-michoacan.htm>

La morenista Gladyz Butanda dijo ver fracasos constantes de la derecha al pretender sembrar narrativas anti-4T en la población mexicana, y basó sus dichos en las últimas encuestas levantadas en Michoacán, cuyos resultados le dan más de 30 puntos de preferencia electoral a Morena.

"No se cansan de fracasar y lo único que están logrando es evidenciar que, así como no funcionan para gobernar, no sirven como oposición", sentenció en entrevista con Quadratín.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/la-derecha-sigue-fracasando-con-anticampana-4t-solida-gladyz-butanda/>



10 DE ENERO 2026

El Partido Acción Nacional (PAN) en Michoacán inició ajustes internos de cara al proceso electoral de 2027 al anunciar un nuevo mecanismo para la selección de candidaturas, sin embargo, el ritmo con el que se están tomando decisiones estratégicas refleja un partido que se mueve, pero lo hace con excesiva cautela en un escenario político cada vez más acelerado y competitivo.

El dirigente estatal del PAN, Carlos Quintana Martínez, informó que el próximo 12 de enero se instalará la comisión del Consejo Estatal encargada de analizar posibles coaliciones, mientras el partido mantiene cerrada la puerta a alianzas tanto con el **PRD como con Morena**, pero dejaría abierta la **posibilidad de alianza con el PRI, MC, Verde y hasta con el PT**.

<https://www.redmichoacan.com/2026/01/09/pan-abre-su-proceso-interno-rumbo-a-2027-pero-su-lento-arranque-pone-en-duda-su-capacidad-de-competir-en-michoacan/>

El dirigente estatal de Movimiento Ciudadano (MC), Víctor Manríquez González

González, afirmó que el instituto político mantiene una estrategia independiente y no se encuentra en la búsqueda de alianzas para el proceso electoral de 2027, al priorizar una ruta propia de trabajo político.

El líder estatal señaló que, tras fortalecer el encuentro ciudadano, **el partido naranja logró consolidarse como una de las principales fuerzas políticas en Michoacán**, por lo que durante el presente año no se descarta repetir esta dinámica e incorporar a ciudadanos de a pie interesados en participar en la contienda electoral.

<https://changoonga.com/2026/01/09/movimiento-ciudadano-michoacan-se-perfila-solo-y-sin-alianzas-rumbo-al-27/>

Movimiento Ciudadano (MC) no tiene contemplado establecer alianzas rumbo al proceso electoral de 2027 y continuará trabajando bajo una estrategia propia, aseguró su dirigente estatal, Víctor Manríquez González.

El líder del instituto naranja subrayó que las puertas del partido permanecen abiertas para productores, comerciantes y ciudadanos que deseen integrarse a un proyecto político sin compromisos con estructuras tradicionales.

<https://www.respuesta.com.mx/noticias-principales/mc-descarta-alianzas-y-apuesta-por-una-ruta-independiente-en-michoacan/>

Michoacán le dará la espalda a las candidaturas independientes por la gubernatura en 2027, reveló la nueva encuesta de Blitz.

Según datos del sondeo realizado en diciembre de 2025, el 53 % de los ciudadanos considera "Nada probable" y "Poco probable" votar por candidatos independientes.

<https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/blitz-michoacan-no-votara-por-independientes-en-2027-morena-con-respaldo-del-37/>



SÍNTESIS EJECUTIVA



10 DE ENERO 2026

El fiscal general de Michoacán, **Carlos Torres Piña**, confirmó que la **Fiscalía Regional de Morelia** recibió una denuncia penal presentada por el diputado **Guillermo Valencia Reyes** contra el exgobernador **Leonel Godoy Rangel**, por el presunto delito de **daños al honor**, así como por señalamientos relacionados con el homicidio del exalcalde de Uruapan, **Carlos Manzo**, ocurrido el pasado 1 de noviembre.

Torres Piña explicó que la denuncia fue formalmente notificada por la fiscal regional y que **ya se revisan la declaración y las pruebas ofrecidas**, a fin de determinar su viabilidad jurídica y **si existe o no alguna posible relación con la investigación del homicidio**.

<https://pcmnoticias.mx/fge-revisa-querella-de-memo-valencia-contra-leonel-godoy-y-su-posible-vinculo-con-caso-carlos-manzo/>

El Tribunal Electoral del Estado de Michoacán (TEEM) enfrentará el **complejo proceso electoral concurrente** de 2027 sin la necesidad de contratar **personal adicional**. La Magistrada Presidenta del organismo jurisdiccional, Amelí Navarro Lepe, aseguró que la estructura actual del Tribunal, compuesta por **134 personas**, cuenta con la **capacidad operativa y técnica** necesaria para atender la **carga de trabajo** que se avecina.

Navarro Lepe explicó que la **preparación** para los comicios de 2027 ha iniciado con un enfoque en la **capacitación constante** de sus integrantes, desde magistraturas hasta el **personal operativo**. Este esfuerzo busca garantizar que todas las áreas estén listas para el **desafío** que representa la **concurrencia** de tres tipos de elecciones en una sola jornada.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/teem-no-recurrir%C3%A1-a-personal-extra-para-elecciones-concurrentes-de-2027>

MORELIA

El titular de la nueva Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana de Morelia **será designado a través de una terna**, informó Yankel Benítez Silva, secretario del Ayuntamiento.

Durante una entrevista colectiva, el funcionario explicó que, tras el cambio de Comisión a Secretaría de Seguridad Municipal, se prevé que en sesión de Cabildo el



10 DE ENERO 2026

alcalde Alfonso Martínez Alcázar **presente la terna correspondiente para su análisis y así se proceda a la aprobación.**

<https://mimorelia.com/noticias/morelia/definir%C3%A1n-por-terna-al-titular-de-la-sspc-de-morelia>

Un total de ocho solicitudes para la realización de eventos, durante 2025, fue negado, refirió Yankel Alfredo Benítez Silva, secretario del Ayuntamiento. Esto, debido a que se detectó que la agrupación musical o cantante incurre en apología del delito.

<https://www.quadratin.com.mx/morelia/rechaza-morelia-8-eventos-por-incurrir-en-apologia-del-delito-en-2025/>

Un total de **mil 39 incendios se han** registrado en la **capital michoacana** durante todo el año **2025** y los cuatro primeros días de **2026**, siendo uno de los fines de años con mayor presencia de **siniestros, todos fueron atendidos** de manera oportuna.

De ese total 250 ocurrieron en residenciales, 89 en vehículos y 37 en comercio. Además, se estiman 64 incendios en **lotes baldíos** con una afectación de al menos 112 mil metros cuadrados. Mientras que **484 incendios en pastizales** dejaron una superficie afectada de más de **tres mil 224 metros cuadrados**.

<https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/registra-morelia-mas-de-mil-incendios-durante-2025-y-primeros-dias-de-2026-27594156>

Durante el mes de diciembre se registró un repunte en los intentos y casos consumados de suicidio en Morelia, siendo la zona poniente uno de los principales focos de atención, informó **Isaac Olguín Guerrero**, comisario de la **Policía Morelia**. En entrevista colectiva, el comisario señaló que el día de ayer elementos de la corporación atendieron un reporte canalizado desde la base de radio del C5, luego de que, mediante labores de monitoreo, se detectara a una persona que pretendía atentar contra su vida en el distribuidor vial de la salida a Quiroga.

<https://mimorelia.com/noticias/morelia/morelia-registr%C3%B3-repunte-en-intentos-y-casos-de-suicidio-durante-diciembre>

La Policía Morelia anunció la conclusión del permiso especial de estacionamiento en calles del primer cuadro del centro histórico, con el objetivo de reordenar la circulación y prevenir afectaciones durante la temporada decembrina.

La medida fue confirmada por el comisario Isaac Olguín Guerrero, quien detalló que se notificará a locatarios y ciudadanos para que eviten estacionarse en las zonas restringidas.

<https://postdata.news/concluye-permiso-especial-de-estacionamiento-en-el-centro-de-morelia/>



10 DE ENERO 2026

En 2025 se cancelaron 701 licencias de funcionamiento tipo C en Morelia, señaló Yankel Benítez Silva, secretario del Ayuntamiento.

En ese sentido, refirió que desde el mes de marzo de 2025 se estuvo realizando revisión de las licencias de funcionamiento que no se habían actualizado que eran cerca de 980, donde se les brindaron oportunidades para su renovación.

<https://www.respuesta.com.mx/noticias-principales/canceladas-701-licencias-de-funcionamiento-tipo-c-en-morelia-durante-2025/>

Con el inicio del 2026 llegaron también los pagos de las contribuciones municipales, entre ellas el predial. Tradicionalmente, las largas filas en las cajas del Ayuntamiento de Morelia han sido una problemática recurrente para quienes buscan cumplir de manera presencial; sin embargo, este año los ciudadanos entrevistados coincidieron en que hay una atención más ágil y organizada.

Elena Olmos Valladares, vecina de la colonia Valle Quieto, destacó la atención brindada a los adultos mayores.

<https://postdata.news/pese-a-largas-filas-morelianos-reconocen-atencion-agil-en-cobro-de-predial/>

Los recorridos para **detectar a personas en situación de calle** y brindarles la opción de ser canalizadas a un albergue como **resguardo ante las bajas temperaturas** continuarán durante los meses de enero y febrero, informó José Manuel Álvarez Lucio, director general del DIF Morelia.

En entrevista para **MIMORELIA.COM**, el director indicó que estos operativos se mantendrán activos debido a que la **temporada invernal continúa** y, además, durante estos meses suelen registrarse las temperaturas más bajas del año.

<https://mimorelia.com/noticias/morelia/continuar%C3%A1n-operativos-de-resguardo-para-personas-en-situaci%C3%B3n-de-calle-por-temporada-invernal-dif-municipal>

Miradas curiosas, colas inquietas y suaves maullidos llenarán la explanada del parque 150, de Morelia, este domingo 11 de enero, cuando el colectivo **D.A.R.A.M.O.R Rescatistas Independientes de Michoacán** realice su primera feria de adopción animal 2026.

En el evento, decenas de lomitos y michis esperarán encontrar una nueva oportunidad de vida en hogares responsables y amorosos.

<https://www.contramuro.com/feria-de-adopcion-animal-en-morelia-2026/>



10 DE ENERO 2026

SEGURIDAD

El colombiano Jeferson David, de 29 años de edad, alias “El R-1”, presunto jefe de plaza de un grupo criminal que opera en la región de Salvador Escalante, fue capturado tras un operativo realizado por elementos de la Guardia Civil (GC), Ejército Mexicano y policías municipales, informaron autoridades policiales.

De acuerdo con las fuentes, **al detenido le decomisaron dos maletas que contenían un fusil de asalto AK-47, dos pistolas calibres .9 y .22 milímetros**, respectivamente; un aditamento lanzagranadas calibre .40 milímetros; una granada de fragmentación; cartuchos útiles y varios cargadores.

<https://changoonga.com/2026/01/10/michoacan-cae-colombiano-de-29-anos-el-r-1-jefe-de-plaza-de-salvador-escalante/>

Este viernes está programada la extradición a México de José Luis Villalón Torres, “El Marino”, acusado como presunto autor intelectual del homicidio de un adolescente de 16 años, ocurrido en el municipio de Lázaro Cárdenas en 2023.

El traslado se realizará desde Canadá, país donde fue detenido, como parte de los esfuerzos conjuntos de autoridades federales y estatales para llevar ante la justicia a personas vinculadas con hechos de alto impacto en Michoacán.

<https://www.contramuro.com/programan-extradicion-de-el-marino-presunto-homicida-de-adolescente-en-michoacan/>

A un día del homicidio cuádruple en el municipio de Cuitzeo, la Fiscalía General del Estado (FGE), investiga el posible móvil del crimen perpetrado presuntamente por el Cartel de Santa Rosa de Lima.

En entrevista para Quadratín, el fiscal General Carlos Torres Piña, explicó que el organismo autónomo a su cargo continúa con las investigaciones, pesé a que están a la espera a que la Fiscalía General de la República resuelva si quien lleva la batuta en las indagatorias es Guanajuato o Michoacán.

<https://www.quadratin.com.mx/justicia/analiza-fge-si-homicidio-en-cuitzeo-corresponde-a-guanajuato-o-michoacan/>

La Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE) avanza en las diligencias de identificación de cuatro personas localizadas sin vida, con relación a los hechos registrados en las inmediaciones de la plaza de Texticuitzeo, ubicada sobre la carretera Morelia-Salamanca, en el municipio de Cuitzeo.



SÍNTESIS EJECUTIVA



10 DE ENERO 2026

Los jóvenes fueron encontrados desmembrados en bolsas que tenían encima ramos de rosas secas.

<https://www.proceso.com.mx/nacional/estados/2026/1/9/identifican-los-cuerpos-de-las-cuatro-personas-descuartizadas-en-cuitzeo-tres-eran-menores-de-edad-366210.html>

Elementos de la Guardia Civil de la Secretaría de Seguridad Pública de Michoacán (SSP) mantienen vigilancia en los límites con Guanajuato para evitar intromisión de integrantes de las células delincuenciales.

Después de que la Fiscalía General del Estado (FGE) diera a conocer un video en donde se aprecia a unos sujetos llegar al municipio de Cuitzeo y dejar bolsas con restos humanos a la orilla de la carretera, se tomaron estas medidas.

<https://www.redmichoacan.com/2026/01/09/michoacan-blinda-frontera-con-guanajuato-para-evitar-le-tiren-cuerpos-en-cuitzeo/>

La madrugada de este viernes, fue localizado un hombre asesinado dentro de vivienda en la colonia La Charanda, en el municipio de Tingambato, en Michoacán, tras reporte de vecinos, de detonaciones de arma de fuego sobre la calle Lázaro Cárdenas.

Al arribar al lugar, elementos de la Policía Municipal ingresaron al domicilio marcado con el número 54, donde hallaron sin vida a un hombre que presentaba lesiones por proyectil de arma de fuego. La víctima, que hasta el momento no ha sido identificada, yacía esposada en el área de la cocina.

<https://www.contramuro.com/hallan-hombre-asesinado-a-balazos-y-espesado-en-vivienda-en-tingambato/>

COLUMNAS

EDITORIAL ACUEDUCTO Ministerios públicos en la mira

“Ciento, no fue una depuración de golpe, de manotazo, pero todo indica que el titular del fiscalía General de Michoacán, Carlos Torres Piña, tiene en la mira seguir limpiando, paso a pasito, a no escasos Ministerios Pùblicos (MP) que están contaminados por lo lerdo de la burocracia y por actos irregulares, de corrupción.

Por lo pronto, hay que sospechar de aquellos MP que son rotados y que gran parte sin más renuncian, ya sea de inmediato o en un lapso corto; de esos casos hay como dos decenas; sin embargo, no son los únicos, porque fuera del área de procuración de



10 DE ENERO 2026

justicia michoacana también tiene en la mira entre dos y tres jueces.

Si, jueces del poder judicial del territorio michoacano que la Fiscalía considera que su actuar no han sido el de una verdadera impartición de justicia; claro, que, se espera, recabe las pruebas pertinentes para presentarlas ante las instancias correspondientes, para no dar oportunidad a que esquiven sus responsabilidades.

Al interior de la Fiscalía General de Michoacán nadie se atreve a establecer que, en los últimos meses, por no indicar que más atrás, el anterior titular, hoy Notario Público, Adrián López Solís, prácticamente dejó al garete no solo a los MP, sino a decenas de funcionarios de niveles medio y medio alto, como si fuera la escuela Montessori.

De ahí que la depuración no solo a los Ministerios Públicos, claro, que no se habla de todos, sino por igual que a integrantes de la Policía de Investigación y a los de Peritaje Especializado, tanto a los coordinadores o jefes como a los subalternos; si complicada tarea, porque, como se dijo, hay que recabar pruebas suficientes para que se vayan..."

<https://acueductoonline.com/editorial-ministerios-publicos-en-la-mira/>

LOS SUSPIRANTES...

PVEM y MC..., ¿tejen alianza?

Por Nicolás Casimiro

"¿Será que es en serio aquello de que el PVEM y Movimiento Ciudadano están tejiendo algunas alianzas?

Han surgido versiones en el sentido de que el PVEM, encabezado por **Karen Castrejón Trujillo**, y Movimiento Ciudadano, presidido formalmente por **Jorge Álvarez Márquez**, han tenido algunos acercamientos con miras a 2027.

Esto, después de las pláticas que también tuvo la dirigencia naranja con el dirigente nacional del PAN, **Jorge Romero Herrera**, mismas que se enfriaron porque no hay coincidencia en cuanto a las proporciones de candidatos y posiciones que podría llevar cada partido.

Se habla de avances en estados como Nuevo León, San Luis Potosí y Jalisco.

Y tal vez es por eso que a finales del año pasado el delegado nacional de Movimiento Ciudadano para Michoacán, **Carlos Herrera Tello**, trató de sondear el terreno.

En el contexto de los pre-festejos navideños, el ex candidato a gobernador de Michoacán buscó al diputado federal y dirigente estatal del PVEM, **Ernesto Núñez Aguilar**.

Por ahora es muy pronto como para lograr acuerdos, pero se sabe que ambas partes dejaron la puerta abierta.

Para 2027..., ¿usted se imaginaría aliados al PVEM y a Movimiento Ciudadano en Michoacán?"

<https://atiempo.mx/destacadas/los-suspirantes-p vem-y-mc-tejen-alianza/>



SÍNTESIS EJECUTIVA



10 DE ENERO 2026

DE INTERÉS PÚBLICO

¿Sigue México?

Por Jaime López Martínez

“Parecía solo cuestión de tiempo: Donald Trump anunció la noche de este jueves, a través de Fox News, que ordenará ataques terrestres contra los carteles de la criminalidad de México.

¿Está blofeando el presidente estadounidense? Muchos en México, sobre todo los vinculados al gobierno y a la 4T, así lo aseguran. Después de lo ocurrido en Venezuela el fin de semana anterior, es claro que Trump no amaga por amagar.

Debe quedar claro que Trump no entiende de límites, ni de marcos legales, ni de pedir permiso y menos de derecho internacional. Por supuesto que le tienen sin cuidado las “amenazas” de Claudia Sheinbaum de entonar el Himno Nacional a manera de defensa ante una eventual invasión extranjera. Si Trump realmente ha decidido pasarse por el arco del triunfo cualquier trámite burocrático, y atacar a los carteles mexicanos aquí en territorio nacional, nadie debiera dudar de que lo hará en cualquier momento.

Y bajo esa lógica, la pregunta obligada es cómo debe encarar Claudia Sheinbaum ese anuncio y su eventual materialización. Ella claramente se encuentra a dos fuegos: ser pragmática y mirar al norte, o seguir sometida por su antecesor y mirar al sureste, más concreto a La Chingada. La presidenta con A bien puede estar en las horas previas a tomar la decisión más trascendente de su gestión.

Con o sin su autorización, nos guste o no, Trump vendría por los carteles. Luego entonces, Sheinbaum debiera ser práctica, demostrar olfato de estadista y anticiparse a los hechos. ¿Y cómo hacerlo?, pues “autorizando” los ataques a carteles, reunirse con Trump y convencerlo de que sea ella la que pida a EU su “apoyo” directo para encarar a los criminales. Obviamente, garantizar que potenciales ataques terrestres dejen de lado a la población civil. Si de cualquier forma Trump se saldrá con la suya, pues mejor para Sheinbaum que le saque jugo. Eso sí, sería la coyuntura para distanciarse y quizás para romper lanzas con López Obrador. En el último de los casos, destruir a los carteles mexicanos le serviría al país y a ella misma si sabe maniobrar políticamente y a tiempo. Veremos.”

<https://www.respuesta.com.mx/de-interes-publico/sigue-mexico/>